

hieher senden, und welchen sie den Gebrauch derselben abzurathen haben. Die Zahl der Aerzte ist groß, welche sich an Ort und Stelle einfanden und sonst Gelegenheit nahmen, sich näher zu unterrichten.

Wenn nun diese wichtigen Männer unpartheiisch oder wohl gar als Patrioten handeln, so werden und können sie nicht unterlassen, ihre Patienten hieher zu senden, weil es ein einheimisches Bad ist, ich meine, wenn nemlich ihre Patienten in fremden Bädern in Wahrheit nicht sicherer ihre Genesung, als im Herrmannsbade zu erwarten berechtigt sind. Als Patrioten werden sie schon ohne mein Erinnern ihre Augen von Nebearücksichten abziehen.

Das Publikum wurde durch Thatsachen zu einer eben so erfreulichen Meinung gebracht. Man sahe viel mehrjährige Kranke hieher bringen und entweder ganz gesund oder doch gesünder zurückkehren. Daß der Gebrauch des Bades dem einen oder andern geschadet hätte, davon sind mir wenigstens keine Beispiele bekannt; wären sie es, so würde die besonders bei jedem Neuen sehr geschäftige Fama dießmal gewiß nicht geschwiegen,